
La commune agit
pour l’intégration
Que fait concrètement la commune de Vernier pour favoriser l'intégration?
Et qu'entend-on par intégration, d'ailleurs?

Promotions scolaires: nos images                                      p. 8
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En projet aux Libellules: apposer des portraits géants de quelques habitants sur la façade des immeubles.
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Intégration et insertion
Lorsque l'on parle d'intégration, de
quoi parle-t-on au juste? Le délégué
cantonal à l'intégration estime que
l'intégration consiste à se sentir bien
là où l'on vit.

Vernier devient plus écologique
Lors de la session du dernier conseil
municipal de l'année scolaire 2007-
2008, trois sujets sensibles à l’écolo-
gie sont revenus de diverses commis-
sions et ont été acceptés par les élus.

Intergénération
Les membres du club d’aînés du Lignon
ont été conviés à l’espace de vie en-
fantine. Echanges spontanés et convi-
viaux, simplicité et bonne humeur ont
rythmé ces rencontres.

L’Eurofoot à Vernier
Ce tournoi amical de football, en rela-
tion avec l‘Euro 2008, a été organisé
par le Centre d’Accueil Genève Inter-
national, en collaboration avec le ser-
vice des sports de la commune.

Fête aux Avanchets
Le 17 mai dernier, les habitants du
quartier, de toutes nationalités et de
tous âges, se sont regroupés pour une
fête haute en couleurs et en saveurs
du monde entier.
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Se sentir bien là où on vit

L

Fête interculturelle au pied des immeubles de Mouille-Galand

La commune entend favoriser une intégration douce.
Passage en revue des diverses actions allant dans ce sens.

           orsque l’on parle d’intégra-
tion, de quoi parle-t-on au juste? «Le
délégué cantonal à l’intégration es-
time que l’intégration consiste à se
sentir bien là où l’on vit. Dans l’admi-
nistration communale, nous parta-
geons cette vision et cela se passe
bien», relate Marko Bandler, respon-
sable du Service de l’action sociale et
des solidarités. «Nous bénéficions d’un
tissu associatif extrêmement fort dans
certains quartiers, par exemple au
Lignon. A cela s’ajoute le contrat de
quartier, dont l’un des buts est juste-

ment que les gens prennent part à la
vie de l’endroit où ils vivent.»
A ce propos, il faut rappeler que le
service en question participe active-
ment à la naissance d’un contrat de
quartier pour les Avanchets. Une tren-
taine d’habitants très actifs dans cette
cité ont eu une première réunion le 29
mai dernier. «Nous sentons qu’il existe
un besoin de recréer du lien.» C’est la
raison pour laquelle une assemblée
des habitants a été fixée au 19 juin à
19h15 à la salle des fêtes afin de
présenter le concept de ce contrat de

quartier. «Les personnes qui le sou-
haitent pourront être intégrées dans
le groupe projets (celui qui examinera
les fiches projets). «Nous voulons pri-
vilégier ce qui vient des habitants et
éviter tout paternalisme.»
Au Lignon, le contrat de quartier fonc-
tionne bien. Récemment, un festival
de hip hop s’y est déroulé à l’initiative
de jeunes. Sans oublier la diffusion
par l’association Pif Paf Pouf des
matchs de l’Euro 2008 sous une tente.

Photos géantes

«L’intégration ne se décrète pas, elle
se construit. Cela prend du temps. A
Vernier, nous n’avons pas à rougir de
ce qui se fait», insiste Marko Bandler.
Ainsi, un nouveau projet est sur le
point de voir le jour. Il concerne cette
fois-ci les Libellules. L’idée est venue
de Serge Boulaz, à la fois travailleur
social et photographe. Ce dernier avait
été à la rencontre de la population
dans le cadre de l’animation d’un
terrain de Beach Volley durant l’été
2005 et il a eu envie de contribuer à
la revalorisation du quartier. Comme
il l’indique lui-même, ses habitants
sont souvent stigmatisés et souffrent
d’un manque de reconnaissance so-
ciale. Son projet ? Apposer des por-
traits géants (10 mètres sur 15) de
quelques habitants (une dizaine) sur
la façade des immeubles de l’avenue
des Libellules (du 2 au 20).
Pour parvenir à ses fins, il a reçu le
soutien du Conseil administratif de
Vernier, ainsi que celui du proprié-
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Patrimoine culturel
Le Conseil administratif a décidé d’en-
visager l’acquisition d’une œuvre de
Robert HAINARD dans le cadre de la
réalisation du pavillon de l’enfance de
Vernier. Cette œuvre permettra de
témoigner des liens entre la défense
de la nature et les hautes qualités
énergétiques du bâtiment projeté.

Conseil administratif> communications

Elections
Suite à une demande du Conseil ad-
ministratif afin que la commune de
Vernier puisse participer au vote par
Internet lors de la consultation popu-
laire du 28 septembre 2008, la Chan-
cellerie d’Etat a indiqué que les objets
fédéraux prévus ont été retirés et les
votations supprimées, rendant cadu-

que la demande de la commune. Par
ailleurs, l’autorisation fédérale du vote
par Internet n’est accordée que pour
le 20% du corps électoral: ajouter
Vernier aux autres communes ferait
dépasser ce quota.

CONTACTS UTILES

Centre camarada
Ch. de Villars 19, 1203 Genève
tél. : 022 344 03 39 (le matin)
fax : 022 344 00 84
e-mail : centre@camarada.ch

Contrat de quartier du Lignon:
Service de l’action sociales et des
solidarités, tél. 022 306 06 70
e-mail: sass@vernier.ch

taire des bâtiments concernés, la Fon-
dation Emile Dupont. Serge Boulaz va
prochainement s’immerger dans le
quartier afin «d’être accepté» par la
population et de familiariser celle-ci à
son projet. Une fois ce projet accepté,
l’installation des projets monumen-
taux pourra débuter et s’intégrer aux
travaux de rénovation de façades. Il
est possible qu’une série de manifes-
tations annexes (vernissages, expo au
format conventionnel, débats, ren-
contre avec la population) viennent
compléter l’exposition.

Thierry Apothéloz, Conseiller admi-
nistratif en charge de l’action sociale,
rejoint la position d’un spécialiste an-
glais des questions interculturelles
qui affirme qu’il n’y a pas d’intégra-
tion sans lien affectif et, pour ce faire,
il est nécessaire de créer un sentiment
d’appartenance. C’est pour cette rai-
son que, chaque année, plusieurs
actions visant à intégrer les habitan-
tes et les habitants à la vie publique
sont organisées par le Conseil adminis-
tratif.

Des exemples ? Une soirée des nou-
veaux naturalisés à la Mairie, la «soi-
rée citoyenne » destinée initialement

aux jeunes suisses atteignant la majo-
rité et ouverte depuis quelques an-
nées à toutes et à tous, sans distinc-
tion de nationalité. Les journées « au
pied des immeubles » comme la Fête
des Voisins sont des manifestations
qui rencontrent un franc succès. Ré-
cemment, le Conseil municipal a voté
l’idée d’un Conseil municipal extra
muros, c’est à dire en dehors de la
salle habituelle pour se rendre dans la
salle des fêtes des Avanchets. Un
projet qui verra le jour dans le premier
semestre de l’an prochain. On peut
encore signaler diverses actions : les
cours de français donnés aux femmes
migrantes par l’association Camarada.
Vernier subventionne ces cours qui
sont un outil d’intégration très fort et
qui se déroulent deux fois par se-
maine sur la commune. Dans la même
veine, citons les cours de couture
donnés par une femme à Vernier-
village. Enfin, après le succès formi-
dable de l’Ethnopoly aux Avanchets,
le Conseiller administratif rêve de re-
nouveler une même opération dans
chaque quartier.

Ainsi il y a les actions très visibles et
concrètes que tant les associations
sises sur la commune que le monde

politique organisent. Mais il y a sur-
tout et le plus souvent des petits
gestes, des initiatives, des coups de
mains du quotidien qui renforcent le
sentiment d’appartenance. Ceux-là
sont généralement méconnus mais si
important dans la relation de voisi-
nage.

Serge Guertchakoff
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Zoom sur...

Gloria Hamiti
Conseillère municipale, membre du Parti démocrate-chrétien

Quelle est votre passion ou hobby?
J'aime bien apprendre les langues
étrangères. J’apprécie aussi beau-
coup la musique en général, le ci-
néma et la natation.

Quel est votre plat préféré ?
Etant d'origine Albanaise j'aime bien
les spécialités de mon pays d'origine
(comme burek, turli etc.). Sinon,
mon plat préféré ce sont les lasagnes
faites maison.

Votre meilleur souvenir d’enfance ?
Mon meilleur souvenir d'enfance, c'est
quand j’allais à la plage avec ma
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famille en vélo sans le grand trafic des
voitures qu’il y a maintenant.

Quel est votre artiste musical ou
groupe préféré ?
J'aime toutes les sortes de musique
mais mon chanteur préféré est Enrique
Iglesias et bien sûr la musique folklo-
rique albanaise.

Avez-vous un rêve pour Vernier ?
Cela fait dix ans que j'habite sur la
commune et ça me ferait plaisir que
pour une fois les gens arrêtent de
critiquer Vernier et de la classer comme
une commune «poubelle».

Quelle est la personnalité, vivante
ou décédée, qui a été la plus mar-
quante pour vous ?
La personnalité qui m'a le plus mar-
quée, c'est le dictateur de mon pays
d'origine, Enver Hoxha, qui, pen-
dant 50 ans, a réussi à tenir un
peuple de 4 millions en isolation
total du monde entier.

Propos recueillis par S.G.
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Conseil municipal > séance du 24 juin 2008

Vernier devient de plus en plus
écologique

Hasard ou coïncidence? Depuis que la commune compte un maire vert et une

présidente du conseil municipal du même parti, les sujets traités concernant

notamment l'énergie sont légion. Et acceptés par tous les groupes politiques.

Bien plus qu'une mode, les problèmes
liés au recyclage, aux économies
d'énergies et aux transports sont de-
venus une évidence plus qu'incon-
tournable. Ceci explique-t-il cela? Lors
de la session du dernier conseil muni-
cipal de l'année scolaire 2007-2008,
trois sujets sensibles à cette thémati-
que et déposés initialement par qua-
tre partis différents sont revenus de
diverses commissions et ont tous été
acceptés par les élus.

Solidarité numérique

Le premier sujet était socialiste avec
la motion intitulée "Solidarité numéri-
que internationale à Vernier" et reve-
nait de la commission des finances,
de l'économie et de l'administration.
Le principe préconisé par cette mo-
tion consiste à faire en sorte que les
collectivités publiques et entreprises
qui adhéreraient au Fonds mondial de
solidarité numérique (FSN), s'enga-
gent à exiger du fournisseur de biens
ou services des domaines des techno-
logies numériques, le montant d'un

pour cent perçu au FSN. Ce dernier
est tenu de racheter immédiatement
aux mêmes fournisseurs des biens
destinés à des projets de petite et
moyenne importance, émanant des
pouvoirs locaux des pays en voie de
développement. Cet "effort" commu-
nal ne coûte pas un centime à la
collectivité verniolane. Cette motion
sera toutefois acceptée de justesse,
par 17 oui et 15 non.

Energies renouvelables

Le second sujet avait été conjointe-
ment déposé par le Mouvement ci-
toyens genevois (MCG) et l'Union dé-
mocratique du centre (UDC). Reve-
nant de la commission des bâtiments
et de l'énergie, la motion "Les énergies
renouvelables peuvent-elles rempla-
cer les non-renouvelables?" a été plus
nettement acceptée par les élus: 26
oui, 2 non et 6 abstentions. A charge,
maintenant, au conseil administratif
(CA) d'informer et d'orienter par tous
les moyens à sa disposition les pro-
priétaires immobiliers des possibilités

d'aide pour mettre en place des équi-
pements solaires et d'isolation des
équipements. Le CA devra également
adopter une politique pour les bâti-
ments publics conforme aux principes
de la société à 2000 W sans nu-
cléaire.

Eclairage économique

Le troisième sujet "écolo" avait été
amené par les Verts. Egalement pré-
senté sous forme de motion, celui-ci
vise à modifier l'éclairage public en
tenant compte des économies d'éner-
gie, du sommeil des habitants et du
respect du biorythme tant des hu-
mains que des animaux. De retour de
la commission du génie civil et des
équipements, le sujet a été accepté
lui aussi à une écrasante majorité. Le
conseil administratif devra mainte-
nant entreprendre la révision et l'amé-
lioration systématique de tout l'envi-
ronnement lumineux public.

Didier Tischler
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Vernier-sur-Rock
alimente les débats

En bref
!  En remplacement de la socia-
liste démissionnaire Montserrat
Belmonte, sa collègue de parti
Barbara Steger a prêté serment.
!  Le chef de file de l'UDC verniolane
Antoine Bertschy a démissionné
du CM. L'ex-futur président de l'as-
semblée communale a décidé de
privilégier son mandat au Grand
Conseil cantonal.
!  La socialiste Ruth Righenzi-
Eggenberger a également démis-
sionné.
!  Un crédit de CHF 150'000.- a
été voté pour le réaménagement du
lieu-dit Etang du Lignon.
!  Une demande de crédit pour le
réaménagement de la place de Châ-
telaine a été envoyée en commis-
sion du génie civil.
!  Un autre crédit pour des travaux
d'extension du cimetière a été en-
voyé en commission des finances.
!  Concernant le "feuilleton" IKEA,
le maire Yvan Rochat s'est engagé
à passer une partie de son été afin
de donner toutes les réponses aux
questions que se posent les con-
seillers municipaux.

D.T.

Prochaine séance

7 octobre 2008 à 20h30.
L’ordre du jour, les procès-verbaux
des débats du Conseil municipal,
ainsi que toutes les décisions pri-
ses, peuvent être consultés sur no-
tre site Internet: www.vernier.ch

Pour certains élus, la pilule est dure à
avaler. Suite à une pétition intitulée
"Sauvons Vernier-sur-Rock" déposée
par d'anciens membres de l'associa-
tion et examinée par la commission
de la culture et de l'information, le
sujet revenait au conseil municipal.
De nombreux élus ne comprennent
toujours pas la raison pour laquelle la
subvention initialement votée pour
VSR a  été déplacée sans leur consen-
tement vers l'organisateur du Swiss
World Music Festival, pour le nou-
veau Vernier Festival. Pour un élu
UDC, " les choses se font à l'envers du
bon sens. Il est évident, explique-t-il,
que les organisateur du nouveau fes-
tival ont déjà budgété la subvention
communale alors que nous ne l'avons

pas votée!" D'autres élus regrettent
que le 25e anniversaire ne puisse, a
priori, se dérouler. Une élue d'A gau-
che toute, de son côté, regrette que le
rapport de la commission ne soit pas
rendu public : "Cela permettrait à tous
mes collègues d'y voir sans doute plus
clair", explique-t-elle. Afin d'apaiser
les débats, le chef de file du parti
démocrate chrétien (PDC) propose
d'envoyer cette pétition au conseil
administratif avec les recommanda-
tions et les souhaits de ses collègues
du conseil municipal. VSR serait-il
devenu une sorte de "patate chaude"?
Inévitablement une affaire à suivre
puisque les élus décident finalement
d'envoyer cette pétition au CA.

D.T.
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Reportage en images:
les promotions scolaires

Vendredi 27 juin dernier, près de 1500 enfants ont défilé
dans la rue du Village, précédés par nos Autorités et
accompagnés d’un soleil radieux.

Photos © Frank Mentha
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L’EVE et le club d’aînés
du Lignon se rencontrent

D'avril à juin, le groupe des Lions et
des Eléphants de l'EVE du Lignon ont
invité Georges, Rosa, Iris et Antonia
du club des aînés du Lignon.

Lors de leur première rencontre, ces
enfants de 3 et 4 ans les ont accueillis
en s'adressant spontanément à eux.
Nous nous sommes tour à tour pré-
sentés et, afin de faciliter le contact,
nous avons mis autour de notre cou et
ceux de nos invités des fleurs fabri-
quées par les enfants sur lesquelles
chaque prénom était inscrit.

Nous leur avons chanté quelques
chansons et avons écouté avec atten-
tion Georges, qui du haut de ses 81
printemps, nous a récité un conte de
1930 qui avait pour morale : «il faut
toujours dire s'il vous plaît si l'on veut
quelque chose !».

Après ces échanges spontanés et con-
viviaux avec un doux parfum de plai-
sir, des jeux en commun ont suivi
dans la simplicité et la bonne hu-
meur, ainsi que de nombreuses inter-

rogations des enfants entre autre celle
de savoir s'ils étaient grands-parents.

Nous leur avons offert en guise de
bienvenue des dessins et des peintu-
res faites par les enfants des deux
groupes et eux nous ont offert un
super goûter.

INVITER, DONNER ET RECEVOIR
furent des notions abordées par la
suite avec ces groupes d'enfants. La
fin de ces visites ponctuelles a été
marquée par une promenade dans le
quartier et un apéritif.

Cette prise de contact nous invite à
poursuivre cette expérience sous le
signe de l'échange des patrimoines
que nous pensons être primordial
aujourd'hui pour nos enfants de la
génération de l'interculturelle et des
multi médias.

L'équipe éducative
de l'EVE du Lignon
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La journée récréative
de l’école de natation

La journée récréative de l'école de natation de la commune
de Vernier a connu, de nouveau, un grand succès cette
année. Le samedi 14 juin, les moniteurs ont tous répondu
présent et l'équipe dynamique a animé une journée pleine
de joie.

Les élèves des trois piscines (Lignon, Avanchets et Ran-
ches) se sont réunis pour participer à des jeux aquatiques
accompagnés par leurs parents, qui, eux aussi, se sont
mouillés ! Ce fut un plaisir de voir les enfants et leurs

parents partager de bons moments ensemble. C'était aussi
l'occasion pour les parents de constater  et reconnaître les
progrès de leurs enfants.

L'équipe des moniteurs remercie les parents d'avoir fait le
déplacement et d'avoir investi de leur temps pour cette fête
fort sympathique.

Bonnes vacances à tous et rendez-vous en septembre !

Le service des sports

Les Autorités communales ont le plaisir de
vous inviter à la fête du 1er Août qui se déroulera à
l’école des Ranches, à Vernier village dès 18h30.

Animations musicales : Fanfare municipale de Vernier et
Ian Gordon-Lennox, cor des Alpes jazz et traditionnel.
20h, cérémonie officielle : allocutions de Yvan Rochat,
Maire, et Leyla Ahmari, Présidente du Conseil municipal,
lever du drapeau, lecture du pacte de 1291 et chant de
l’hymne national. Cortège aux lampions.

20h30 SONALP, concert
22h15 feu d'artifice et feu de joie
22h30 bal avec l'orchestre Frenchy

Distribution gratuite de la soupe, vente du bol souvenir
exécuté par un céramiste local.
Nombreux stands de restauration et buvette tenus en
majorité par les sociétés communales.

Renseignements :service de la culture 022 306 07 80

Fête nationale
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Récupération des déchets
Encombrants: mardi 5 août
Métalliques : jeudi 7 août

Déchets valorisés, dans les immeubles équipés du système de containers
différenciés: PET lundi, mercredi, vendredi / PAPIER lundi, mercredi,
vendredi / VERRE jeudi / ORGANIQUES mardi

Renseignements: Centre d’entretien 022 306 07 00.

Comment faire un carton
en récupérant le papier ?

Si dès le matin vous êtes au bout du
rouleau (de papier hygiénique car bien
sûr cela tombe toujours sur vous…),
que vous avez une mine de papier
mâché, pas de panique, vous faites
partie de la majorité des habitants de
cette planète !
Vous n'aurez alors aucune excuse si
vous décidez d'aborder la journée du
mauvais pied.

C'est donc réconforté et plein d'en-
train qu'aujourd'hui vous allez faire
carton plein !

Voici une liste (non exhaustive) sur
l'art et la manière de récupérer le
papier :

Vous recevez votre joli pantalon com-
mandé par correspondance dans un
emballage carton qui précédemment
vidé de son précieux contenu vous
servira de réceptacle à papiers, tel
que : lettres d'amour ou de rupture,
les mouchoirs qui vont avec, envelop-
pes, journaux et magazines, dépliants
publicitaires, impression du dernier
trajet Michelin "Vernier-Pétaouchnok",
boîtes à œufs, à céréales, à riz aussi
par exemple, emballages en papier
d'emballages, etc.

Vous aurez ensuite le choix de dépo-
ser votre carton dans le container à
papiers de votre locatif ou de l'ame-
ner sur une place de tri où vous
trouverez le container adéquat.

Si vous êtes propriétaire de votre lieu
d'habitation ou d'une entreprise, vous
pouvez faire l'achat d'un container
personnel et le déclarer ensuite au

service de la récupération de Vernier
au 022 306 07 00.
L'entreprise chargée du ramassage
viendra alors gratuitement chez vous

les lundis, mercredis et vendredis de
chaque semaine.

Les papiers ou cartons ne doivent pas
être déposés simplement en bord de
route car ils ne seront pas enlevés et
vous vous exposez à une amende.

Cet article n'a pas pour but de vous
assommer de chiffres et de vous con-
firmer par ce moyen que Vernier est
une commune exemplaire concernant
le recyclage des matières premières
mais celui de vous encourager à pour-
suivre, voire à inciter vos voisins,
voisines et amis à trier leur déchet,
leur papier.
Cela en vaut la peine car le papier est
indéfiniment recyclé, un ajout de fi-
bres de bois est parfois nécessaire
pour améliorer la qualité mais de
toutes les matières, c'est la plus facile
à récupérer et à recycler.

Un grand merci à toutes celles et ceux
qui font déjà partie de ces personnes
qui se sentent concernées par notre
environnement.
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Enfin un centre de quartier
au Lignon

G. SARACINO
GYPSERIE - PEINTURE - PAPIERS-PEINTS

Tél. 022 341 08 43
Fax 022 341 67 72
Natel 079 203 99 62
2A, ch. du Sorbier - 1214 Vernier
Atelier :
46, rue Virginio Malnati - 1217 Meyrin

1982-2007

25 ANS
Merci à tous nos clients

Depuis bien des années, le quartier du Lignon réclamait
son centre. Aujourd'hui, c'est chose faite puisque depuis
quelques jours, dans la Paroisse catholique de l'Epiphanie,
la couleur audacieuse des nouveaux locaux attire l'œil des
curieux.

Après 10 mois de travaux et un budget de CHF 1,7 mio,
le rez-de-chaussée inférieur de la paroisse, d'une surface
de 650m2, a été isolé, réaménagé et doté d'équipements
performants pour le chauffage et la ventilation. Equipée
d'une cuisine semi-professionnelle, la grande salle de
170m2 peut accueillir jusqu'à 150 personnes.

Pour pouvoir étendre ou maintenir leurs activités, les
nouveaux locaux de la " boutique 2000 du déjà porté " et
la ludothèque s'y sont installés. En effet, le local de la
ludothèque était trop exigu pour l'ensemble des activités

projetées, notamment l'accueil des adolescents. Enfin,
étant donné sa vétusté, l'accès au  pavillon de la boutique
devait être à court terme interdit au public.

La " boutique 2000 du déjà porté " a déjà pris possession
de son nouvel espace et la ludothèque déménagera durant
l'été pour ouvrir ses portes en septembre. A l'occasion des
diverses manifestations prévues à la rentrée dans le cadre
du contrat de quartier, ces nouveaux lieux seront ouverts
aux habitants.
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C’est à lire près de chez vous

Les bibliothécaires vous proposent
quelques idées de lectures pour cet
été :

Cuisine
de plein-air
Pique-niques,
ba r becue s ,
casse-croûtes

Ces plantes qui soignent les
sportifs
L'homéopathie, la phytothérapie,
l'aromathérapie, toutes les médeci-
nes naturelles pour soigner les bobos
des sportifs.

Deux jours en montagne dans
les Alpes suisses

Mais aussi: le Guide des petites auber-
ges de montagne, le Guide des places
de pique-nique....

Quelques polars " rafraîchissants " :

La Princesse
des glaces de
Camilla Läckberg
( c o n s i d é r é e
comme la «Sime-
non venue du
Nord»).
L'intrigue se situe
à Fjällbacka, port
de pêche de la

côte ouest en Suède. Tout en menant
son enquête, l'héroïne livre un regard
décalé sur la bonne société provin-
ciale. Cette "enquêtrice au foyer façon
Desperate Housewives" s'intéresse à
deux suicides, ceux d'une jeune femme
et d'un clochard peintre, qui s'avèrent
être des meurtres.

Un Chapeau
dans la neige
de Steve Hamilton
Polar mené tambour
battant dans les dé-
cors glacés d'un Mi-
chigan en pleine
tempête de neige.

Pélagie et le moine noir
de Boris Akounine. Apparition de fan-
tômes, suicides en
série, visiteurs
sombrant dans la
folie… ; le Nouvel
Ararat, monastère
perdu au nord de
la Russie, serait-il
devenu la proie du
démon ? Il faudra
toute la sagacité
de sœur Pélagie, la très futée nonne
orthodoxe, pour résoudre cette nou-
velle énigme.

Et pour les enfants en vacances…

Tout pour les 3-7 ans de Annette
Boisnard, etc. Ed. Casterman

Des activités
variées: dessins,
comptines, bri-
colages, cuisine,
etc. expliquées
pas à pas pour
occuper vos pe-
tits tout l'été !

Dans la mer de Bénédicte Guettier,
éd.  Casterman
" Dans la mer, il
y a un crabe qui
joue des claquet-
tes avec les cre-
vettes ", un livre-
jeu plein d'hu-
mour à raconter
et à jouer… Dès
1 an

Comptines karaoké:
une souris verte et autres comptines,

éd. Mfg
Des chansons
populaires à
écouter, regar-
der ou chanter
en karaoké ! Un
CD ROM Vidéo,
dès 4 ans

Un été pas comme les autres
d'Yves Cohat et Laurence Ottenheimer,
éd Gallimard.
Dormir à la belle
étoile, regarder
un feu d'artifice,
apprendre à pê-
cher, jouer aux
cartes avec des
amis…  Voilà le
guide de l'été !
Un livre pour
toute la famille à emporter partout.
Dès 10 ans

Horaire d'été
du 28 juin au 31 août
Bibliothèque d'Avanchet
lundi 15h45-19h15
Bibliothèque de Vernier
mardi 16h-20h
Bibliothèque de Châtelaine
jeudi 16h-20h
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La route de Vernier a été inaugurée en
grande pompe jeudi 5 juin dernier.
Débutés en juin 2005, les travaux
auront donc duré un peu moins de
trois ans et coûté environ 12 millions
de francs. Réunis sur la place devant
l’ancienne mairie, une bonne tren-

Inauguration réussie
de la route de Vernier

taine d’invités ont pu ainsi apprécier
tous les aménagements effectués. Ces
derniers vont des places de stationne-
ments en perpendiculaire en face de
la Migros, à des trottoirs plus larges,
aux pistes cyclables en passant par
des zones bleues. Afin de ralentir le

trafic, les initiateurs du projet ont
utilisé ce type d’aménagement au
profit de dos d’âne ou autres gendar-
mes couchés. A cela se sont ajoutés
des arrêts de bus directement sur les
voies de circulation, ce qui a pour
conséquence, là aussi, de freiner et
fluidifier le trafic. Pour autant, les
places de stationnement pour voitu-
res n’ont pas diminué. Plus de 120
cases de parc sont disponibles dans le
périmètre.

Lors de leurs discours, tant le maire
Yvan Rochat que le conseiller admi-
nistratif Thierry Apothéloz ont égale-
ment présenté le nouveau revêtement
sur les chemins piétons et les pistes
cyclables de la place. En gravier, cel-
les-ci utilisent un liant végétal très
esthétique et 100% perméable. Quel-
que 4000m2 de chemins bénéficient
de cette matière originale et écologi-
que. Seul bémol dans cet idyllique
tableau, les autorités communales ont
été contraintes de poser des barrières,
de couleur bleue d'un côté de la chaus-
sée et grises de l'autre, le long de
certains trottoirs afin d’empêcher les
automobilistes discourtois d’y station-
ner. Prochains travaux prévus et sou-
haités par le Conseil administratif, les
aménagements de la rue du ViIllage

Pour le reste, la fin d’après-midi s’est
terminée, non pas en fanfare, mais
autour d’un apéritif servi par des jeu-
nes de l’Arcade emploi.

Didier Tischler
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L’Eurofoot 2008 à Vernier

Ce tournoi amical de football, en rela-
tion avec l‘Euro 2008, a été organisé
par le Centre d’Accueil Genève Inter-
national, en collaboration avec le ser-
vice des sports de la commune.

Les équipes portant les couleurs de la
Tchéquie, du Portugal et de la Tur-
quie, ainsi que de l’ONU, de Vernier
et des députés du Grand Conseil se
sont affrontées dans la bonne humeur
et le fair-play, malgré une météo peu
favorable.

Le public a également apprécié les
divers stands et ainsi pu goûter aux
différentes spécialités culinaires des
pays précités.

Nous remercions tous les participants
à cette manifestion et félicitons
l’équipe de l’ONU, gagnante de ce
tournoi.

De doite à gauche: Yvan Rochat, maire, en compagnie de sa fille Jade;  Leyla Ahmari,
présidente du Conseil municipal; Alain-Dominique Mauris, administrateur délégué
par le Conseil d’Etat; Bernard Reymond, directeur du Centre d’accueil Genève
International, Antoine Bertschy, Conseiller municipal; Pierre-André Ozelley, prési-
dent du FC Vernier.
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L’équipe du Portugal contre la sélection Vernier

Le match Turquie-Tchéquie Les représentants de l’ONU contre les députés au Grand Conseil

L’équipe de l’ONU, vainqueur de ce tournoi

En cas de températures dépassant
les 30°C pendant plus de trois jours,
il y a canicule.
Celle-ci peut entraîner déshydrata-
tion, insolation, coup de chaleur,
vertiges, confusion mentale et aller
jusqu’au malaise. C’est pourquoi il y
a des précautions à prendre, parti-
culièrement avec les personnes
âgées, les nourrissons et les enfants.

A faire en cas de canicule :
! Maintenir la maison fraîche en
fermant les fenêtres et les volets
durant la journée et faire circuler
l’air le soir en les ouvrant.
! S’habiller légèrement (coton).
! Ne pas s’exposer au soleil entre

11h et 16h et essayer de rester dans
un endroit frais.
! Ne pas faire d’efforts physiques
intenses en plein soleil.
! Boire au moins l’équivalent de
10 grands verres d’eau, jus de fruits
ou toute autre boisson sans alcool
dans la journée.
! Se rafraîchir régulièrement en pre-
nant des douches fraîches, en se
mouillant la peau (brumisateur,
lingettes humides,…) et assurer une
légère ventilation (éventails, ventila-
teurs, climatiseur,…).
! Manger normalement en privilé-
giant les repas frais (salades, légu-
mes, fruits, compotes de fruits, sor-
bets, gaspachos,…).

! Eviter les régimes alimentaires
pauvres en sel (selon les indications
de votre médecin traitant).
! Prendre et donner des nouvelles
à son entourage (proches, amis,
voisins,…)

En cas de doutes vous pouvez appe-
ler: le médecin traitant de la per-
sonne concernée; SOS Médecins au
022 748 49 50 ou 0800 48 49 50;
les urgences au 144 ou la police au
117.

Références : ! Département de Médecine

Communautaire, «Canicule=DANGER», A.

Morin, V.Girod, S.Louis, POLIGER, juillet

2001. ! www.inpes.fr

Attention à la canicule
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Mouvement Citoyens Genevois  - Section Vernier Case postale 691
1214 VERNIER

Le MCG tient à affirmer que la campagne électorale de
Thierry Cerutti a été propre, honnête et faite dans le
respect de nos adversaires. Le Tribunal Fédéral a confirmé
l'annulation de l'élection de Vernier en estimant notam-
ment qu'un simple doute suffit. Va-t-on annuler systéma-
tiquement sur cette base toutes les élections ?
On retiendra toutefois que finalement aucune faute n'est
imputée à Thierry Cerutti ni au MCG.
Toute autre version est contraire à la vérité.
Notre ligne restera toujours la même : Ecoute, Dialogue
et Respect !

Le MCG est actif au Conseil municipal de Vernier

Afin de redonner une politique de sécurité dynamique et
cohérente pour nous tous, le MCG a déposé pour la 2ème
fois une motion demandant que les effectifs des agents de
la police municipale, ainsi que ceux des commis adminis-
tratifs soient augmentés. Il  faut assurer l'ouverture des 3
postes ASM entre 08h et 18h et assurer en permanence
des patrouilles en uniforme entre 6h et 24h.

Nous avons également déposé une motion demandant la
gratuité de l'impôt communal de la médaille pour chien
intitulée : Le Revers de la médaille.
Afin que nos retraités puissent être exonérés du centime
additionnel communal pour les deux premiers chiens. En
ce qui concerne les autres résidents, le premier serait

exonéré, le second aurait une diminution de 50 % dudit
centime.

Le MCG constitue une liste pour la réforme de la Consti-
tution genevoise. Toutes personnes intéressées à partici-
per à cette grande et merveilleuse aventure peuvent
contacter la section MCG-Vernier par téléphone au
078/601.04.70 ou par email : mcg-vernier@bluewin.ch
Nous tenons, une nouvelle fois, à remercier toutes les
personnes qui nous transmettent de manière spontanée
leur soutien.

La pétition lancée par le MCG intitulée "RESPECTEZ
VERNIER" a déjà plus de 500 signatures. Nous tenons par
ces lignes à remercier tous les commerçants de la com-
mune qui ont contribué et participé à cette opération
citoyenne afin que la population de Vernier soit entendue
auprès de nos autorités cantonales.

Les prochains "Conseil Administratif Populaire"
auront lieu tous les lundis dès 18h30 dès le

25 août 2008 à l'Auberge de Châtelaine, le 1er septembre
à la Brasserie du Lignon, le 8 septembre au Café Bellevue
à Vernier, le 15 septembre 2008 à la Brasserie des
Avanchets et le 22 septembre aux Libelllules.

Toute la section MCG - VERNIER vous souhaite
d'excellentes vacances d'été…

Thierry Cerutti
se présentera au 3ème tour
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L'autisme décisionnel
du Conseil administratif
Lenteur excessive, refus d'honorer ses engagements, décision prise à l'emporte-pièce… le Conseil administratif amputé
mène depuis quelques mois une politique à la hussarde qui rappelle le triste souvenir des " démocraties " des pays de
l'est dans les années septante.

Vernier sur Rock. En début d'année, le faire-part de la
mise à mort subite du festival Vernier sur Rock, pourtant
réputé dans l'ensemble de la Suisse romande, en a choqué
plus d'un. Au-delà d'un décret pris de façon totalement
unilatérale, s'est immédiatement posée la question de la
subvention de quelque 100'000 francs qui a été déroutée
de sa destination initiale pour atterrir dans l'escarcelle du
Swiss World Festival, rebaptisé à cette occasion Vernier
Festival.
Dès l'annonce de ce transfert de fonds, le groupe UDC a
immédiatement demandé à l'exécutif de présenter un
projet de délibération administrative pour que le Conseil
municipal puisse se prononcer sur ce sujet. Après plu-
sieurs mois de sourde oreille, le Conseil administratif
semble soudain décidé à déposer ce texte. Quelle surprise
de l'entendre argumenter que de ne pas le faire les
mettraient dans l'illégalité ! Cette lenteur et cette volte-face
sont pour le moins suspectes… N'est-ce pas le moyen de
forcer la main au Conseil municipal afin qu'il vote le
déplacement de la subvention, que les organisateurs ont
assurément d'ores et déjà inclus dans leur budget à moins
de trois mois de l'ouverture du Vernier Festival.

IKEA. Avril 2004 : le Conseil municipal accepte le droit
de superficie en faveur de la société IKEA. Une multitude
de recours rejetés ou retirés plus tard, les élections
municipales modifient la physionomie politique de l'as-
semblée et la composition du Conseil administratif, qui se
voit de plus temporairement amputé d'un membre. A ce
jour, alors que plus rien ne s'y oppose, l'exécutif n'a
toujours pas signé ce droit de superficie qui ouvrirait ainsi
la voie à la construction du magasin.
Cette situation est intolérable à deux niveaux: financière-
ment tout d'abord, car ce refus d'apposer un paraphe
risque d'inciter IKEA à attaquer la Commune dans un
procès en dommages et intérêts ruineux, où elle perdra à
coup sûr en raison des engagements pris par le vote d'avril
2004. D'où le second aspect qui est politique: comment
se fait-il que le Conseil administratif s'arroge le droit de violer
sans aucun remord une décision du Conseil municipal?

Tel un potentat oriental, il s'autoproclame unique déci-
deur, tenant d'une sorte de droit de veto inaliénable sur les
décisions du premier pouvoir. Il est bon de rappeler que le
rôle de l'exécutif est, comme son nom l'indique et en plus
de sa mission de bonne gestion des affaires courantes,
d'exécuter les décisions prises par le Conseil municipal.
Il est véritablement désolant pour les groupes UDC, PDC
et MCG de devoir déposer une motion lui intimant l'ordre
d'enfin signer ce fameux droit de superficie en faveur
d'IKEA, comme l'on gronderait un enfant n'ayant pas fait
ses devoirs.

Les ASM. On ne peut parler des errements successifs de
ce Conseil administratif gauchiste sans aborder le psycho-
drame de la gestion calamiteuse de la prétendue affaire
des agents de sécurité municipale (ASM). Encore faut-il
nuancer le propos en parlant de psychodrame, car derrière
les remous médiatiques se cachent la vie et l'honorabilité
de trois êtres humains assurément au-dessus de tout
soupçon. Pour ces fonctionnaires intègres il s'agit bel et
bien d'un drame kafkaïen.
On ne peut qu'être indigné par la façon dont ils ont été jetés
en pâture par le Maire, lors d'une faussement innocente
communication du Conseil administratif durant la séance
du Conseil municipal du mois de mai. Et tout autant
inadmissible est le black-out sur la communication qui a
suivi de la part d'autorités sensées être responsables.
Cette manière de dénoncer sans prouver, puis de laisser
planer le doute sur des employés, dont la fidélité à Vernier
est connue de tous, dénote un mépris des fonctionnaires
communaux et une suffisance quant à ses propres capacités
d'une rare arrogance.

Ces trois exemples sont clairement significatifs d'un état
d'esprit totalement dénué de conciliation et de consensus,
d'un désir d'imposer ses vues aux autres coûte que coûte
et de faire fi des positions, des opinions ou des suggestions
du Conseil municipal. Cette escalade dans l'autisme déci-
sionnel du Conseil administratif de Vernier est extrême-
ment préoccupante.

Antoine Bertschy, Député
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LES LIBERAUX REFLECHISSENT, PUIS AGISSENT

Etat de la situation
Le Tribunal fédéral a rendu son verdict et a rejeté le recours
du Mouvement citoyen genevois. Ainsi l'élection du
candidat du MCG est invalidée définitivement, puisqu'un
"certain nombre d'irrégularités ont pu être établies" lors
de l'élection de juin 2007(cf. arrêt du Tribunal fédéral).
La population verniolane sera donc appelée à élire un
3ème conseiller administratif à fin septembre de cette
année.

Les enjeux du troisième tour
Pour qu'une gestion de la Commune par le futur Conseil
administratif soit efficace et non conflictuelle, trois condi-
tions sont indispensables:

• le troisième candidat doit représenter une
sensibilité politique complémentaire à celle
de la majorité actuelle;

• le troisième candidat doit défendre les va-
leurs qu'il représente, mais être capable de
trouver des solutions consensuelles avec ses
collègues;

• le troisième candidat doit prouver par ses
actes qu'il accepte les règles démocratiques.

Le candidat du parti libéral

Pour gagner cette élection,  les différents partis de gauche,
du centre et de droite, qui s'opposent au candidat du MCG,
doivent ignorer les clivages politiques et appeler leurs
électeurs à voter pour un candidat unique, qui rassem-
blera alors l'ensemble des votes démocratiques.
C'est pourquoi le parti libéral a choisi un candidat pour qui
le respect n'est pas un vain mot et  qui répond aux trois
conditions citées précédemment.
Rejoint par les partis de l'Entente, le parti libéral appelle

Septembre 2008
Election au Conseil administratif

les autres partis à soutenir PIERRE RONGET, car ce
dernier • est intègre;

• possède  une solide expérience de la gestion
et des affaires communales;

• reste consensuel et ouvert au dialogue, tout
en défendant les valeurs qu'il incarne.

Portrait du candidat

Né à Genève le 17 avril 1944,
marié, père de deux filles;
Conseiller municipal depuis 1979,
quatre fois président du Conseil;
Directeur du Centre de formation
professionnelle de Lullier;
Chef du chœur de la paroisse ortho-
doxe francophone de Genève.

Ses priorités dans une optique de développement durable:
• favoriser un environnement agréable et  sé-

curisant, défendre  les espaces verts, la zone
villas et les jardins familiaux ;

• développer une politique sociale, culturelle
et sportive qui réponde aux besoins de la
population ;

• assurer une gestion rigoureuse des finances
communales.

PIERRE RONGET VEUT CONTINUER A SERVIR
VERNIER EN ŒUVRANT POUR UNE SOCIETE

DE LIBERTE, DE RESPONSABILITE, DE SOLIDARITE
ET DE RESPECT.

Pour le groupe libéral, Monique Mattenberger

LES ENJEUX DU TROISIEME TOUR
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Association de Vernier

Case postale 721
1214 Vernier

www.pdc-vernier.ch

Le texte ci-dessus est placé sous la responsabilité de ses auteurs et n’engage nullement la Commune de Vernier

Le Conseil administratif a étêté le Service de la sécurité de
Vernier en suspendant provisoirement trois ASM (sur un
effectif de douze), le temps d'une enquête administrative!
Absence de transparence envers les médias et même
affligeante défiance envers le Conseil Municipal, notre
exécutif s'est refusé à communiquer le moindre élément
sur les raison d'une telle suspension et même à se
prononcer sur les allégations des avocats des concernés
dans les médias.
Ainsi, il ne fait qu'accréditer ce que ces derniers avancent:

Election administrative
Suite et fin !?!
Le Tribunal fédéral a débouté le MCG et confirmé l'annu-
lation du second tour des élections administratives.
Rebelotte, nous voterons à nouveau le 28 septembre
2008.

Lors du second tour, le PDC et le parti libéral s'étaient
engagés à soutenir un candidat PDC à Onex et un candidat
libéral à Vernier afin de s'opposer au MCG. Mission remplie
à Onex puisque le candidat PDC a été élu. Pour Vernier, la
réussite ne fut pas de mise. Quoi que prétendent certains,
le PDC n'a qu'une parole. Nous soutenons le candidat
libéral, Pierre RONGET. Il est l'homme de droite, huma-
niste et pragmatique, dont a besoin notre exécutif.

Au prétexte fallacieux de barrer la route au populisme du
MCG, les socialistes veulent envoyer l'un des leurs au
combat, du moins à l'heure de la rédation de ces lignes.

Diviser pour mieux régner, il n'est pas sorcier de déceler là
une arrogance qui ne quitte plus la gauche verniolane.

Déjà au lendemain des élections municipales, elle voyait
son appétence enfler en envisageant déjà deux candidats
PS à notre exécutif … .
Pour un parti qui ne cesse de prôner la démocratie, le PS
se fiche royalement des 52% des électeurs de Vernier qui
n'ont pas voté pour l'alternative de gauche.

Le PS telle la grenouille de la Fontaine ? Espérons que le
discernement le gagnera !

Quant à la volte-face de l'UDC, une candidature - qui à
Vernier ? - ne fera le jeu que de la gauche, soit un exécutif
monocolore. Et dire qu'elle avait précédemment soutenu le
candidat libéral…,  un modèle de cohérence !

Suspension d’1/4 des agents
de sécurité municipale
Une communication dévastatrice!

le dossier est creux et la procédure violée.
Espérons vraiment que tel ne soit pas le cas car les risques
financiers sont exhorbitants et le démentellement de ce
service est préjudiciable à la sécurité de notre commune.
A l'ère de la communication, vivement que la pensée
unique soit balayée par un conseiller administratif libéral
qui ne pourra être que de bons conseils par son bon sens.

YvesMagnin, Conseiller municipal
magnin@etude2rotisserie.ch
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Consultez notre site Internet pour les dernières actualités, notre programme et notre agenda: www.ps-vernier.ch
Parti socialiste de Vernier - E-mail:socialiste-vernier@bluewin.ch

p.a. Denis CHIARADONNA, Président, av. de Crozet 42 - 1219 Châtelaine - 022 796 73 21

Marre des discriminations salariales entre hommes et femmes? Marre du chômage? Marre des
salaires pharaoniques des grands patrons? Marre des rabais fiscaux pour les riches? Marre des
primes des caisses maladies et de leurs prestations réduites ? Marre du manque de places de crèche?

ADHÉREZ c'est décider !
«Adhérer au Parti socialiste, c'est rejoindre le parti qui représente le mieux les idées de justice sociale, de solidarité,
d'égalités des chances» expliquait un jeune adhérent de 19 ans. Les choses peuvent changer et doivent changer, les
gens ne doivent plus subir mais devenir acteur et participer à toutes les votations et les élections pour faire avancer nos
idées et nos valeurs.

Des habitantes et des habitants qui s'engagent pour défendre des valeurs de solidarité, de respect, de justice sociale,
cela existe encore ! REAGISSEZ !! Venez nous rejoindre ! Ensemble et uni, nous serons plus forts ! Contactez l'un
des élus socialistes de votre quartier pour adhérer ou inscrivez-vous en ligne sur notre site Internet

A Aïre – Le Lignon
Thierry Apothéloz, CA

Avenue du Lignon 38 – 1219 Lignon – tél. 022 796 96 94
t.apotheloz@vernier.ch

Anne Chevalley, CM
Rte d’Aïre 160 – 1219 Aïre – tél. 022 796 83 85

anne.chevalley@vernier.ch
Gabrielle Falquet, Députée

Avenue du Lignon 1 - 1219 Le Lignon – tél. 022 796 36 44
gabrielle.falquet@gc.ge.ch
Eduardo Herrera, CM

Avenue du Lignon 1 – 1219 Lignon – tél. 022 796 05 28
eduardo.herrera@vernier.ch

Roland Moret, CM
Avenue du Lignon 82 – 1219 Lignon - tél. 022 796 60 35

roland.moret@vernier.ch
Andrés Revuelta, CM

Ch. des Hérons 14 – 1219 Aïre – tél. 022 797 17 48
andres.revuelta@vernier.ch

A Châtelaine
Catherine Anor, CM

Avenue Crozet 7 – 1219 Châtelaine – tél. 079 488 13 24
catherine.anor@vernier.ch

Monique Bussien, CM
Rte Usine-à-Gaz 17 – 1219 Aïre – tél. 079 258 34 83

monique.bussien@vernier.ch

Alain Charbonnier, Député
Ch. Ph.-de-Sauvage 12 – 1219 Châtelaine – tél. 022 796-96 35

alain.Charbonnier@gc.ge.ch

Denis Chiaradonna, CM+ Prés. PSV
Avenue Crozet 42 – 1219 Châtelaine – tél. 076 432 16 02

denis.chiaradonna@vernier.ch

Liliane Maury Pasquier, Cons. aux Etats
Avenue Crozet 2 – 1219 Châtelaine – tél. 022 796 05 16

liliane.maury@parl.ch

Aux Avanchets
Delfino Boti Kiese, CM

Rue Grange-Lévrier 18 – 1220 Avanchets - tél. 022 796 03 04
delfino.botikiese@vernier.ch

Nicola D’Amico, CM+Chef de grp
Rue Oscar-Bider 14 – 1220 Avanchets– tél. 022 797 17 06

nicola.damico@vernier.ch

Alberto Perez-Yanez, CM
Rue Grand-Bay 11 – 1220 Avanchets – tél. 022 797 48 33

alberto.perez-yanez@vernier.ch
Barbara Steger, CM

Rue Grange-Lévrier 2 – 1220 Avanchets - tél. 022 796 86 44
barbara.steger@vernier.ch

A Vernier Village
Maria Gaulin, CM

Rte de Peney 63 – 1214 Vernier - tél. 078 845 77 89
maria.gaullin@vernier.ch

Les Socialistes de Vernier
souhaitent

à toutes et tous un très bel été.

Le texte ci-dessus est placé sous la responsabilité de ses auteurs et n’engage nullement la Commune de Vernier
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À la suite de l'invalidation de l'élection de Thierry Cerruti
au Conseil administratif de Vernier, une nouvelle élection
aura lieu au début de l'automne.

Compte tenu de ces circonstances exceptionnelles, les
Verts de Vernier se sont réunis en assemblée générale le
12 juin et ont décidé à l'unanimité de soutenir la candida-
ture de Pierre Ronget.

Pierre Ronget, libéral atypique, a toujours défendu la
qualité de la vie à Vernier et la protection de l'environne-

Un Vert au CA,
qu'est ce que ça change?
Depuis un an, et pour la première fois dans l'histoire de
la Commune, les Verts sont représentés au Conseil
administratif. En politique, 365 jours c'est un peu court
pour tirer un bilan. Voyons quand même ce qu'a accompli
Yvan Rochat, "notre" conseiller administratif en charge de
la mobilité, de l'aménagement du territoire, des bâti-
ments et du personnel.

On le sait, les Verts se préoccupent beaucoup de l'impact
des activités humaines sur l'environnement. Leur politique
se doit donc d'être claire et forte sous cet angle. Qu'en est-
il à Vernier depuis une année?

Mobilité: les travaux d'amélioration de la zone 30 Crozet-
Châtelaine commenceront cet été. Ils permettront de
renforcer les aménagements existants, d'en créer de nou-
veaux et ceci afin d'améliorer la mobilité à vélo et à pied.

Aménagement du territoire: l'implantation de grandes
surfaces commerciales, le développement des zones in-
dustrielles, la construction de nouveaux logements doivent
prendre en considération les enjeux environnementaux de
notre siècle. Dans cette perspective, les prises de position
du Conseil administratif dans différents dossiers (l'éven-
tuelle zone industrielle des Communs, IKEA, la construc-

tion de logements à la route de l'Usine-à-gaz) manifestent
un souci réel de gestion rationnelle du sol et des parkings
ainsi que du développement des transports publics. Espé-
rons que le Canton, interlocuteur central dans ces domai-
nes, saura être sur la même longueur d'onde que la
Commune.

Politique des bâtiments: La volonté affichée du Conseil
administratif de mener une politique permettant de con-
sommer moins d'énergie dans les bâtiments tout en
maintenant une qualité et une convivialité équivalentes
est un signe positif. Nous souhaitons que cette politique se
renforce et se systématise afin que Vernier, à l'instar
d'autres collectivités publiques, entre dans la société à
2000 watt sans nucléaire.

Et pour la suite, les projets - parfois bien engagés - ne
manquent pas avec le développement des
- aménagements cyclables, pistes, voies, parcs à vélos,
signalisation...
- transports publics, en particulier le train, au service des
habitants mais également des activités commerciales et
industrielles de la commune …
- des constructions à haute qualité environnementale
utilisant 100% d'énergie renouvelable.

ment. Humaniste, il affirme que les moyens de la généro-
sité sociale peuvent être trouvés dans la rigueur de la
gestion.

Avec l'élection d'Yvan Rochat (Verts) et de Thierry Apothéloz
(PS) au Conseil administratif, l'Alternative a atteint ses
objectifs. Nous souhaitons dès lors qu'un siège soit occupé
par l'Entente.

L'élection de Pierre Ronget permettra de conduire les
affaires communales dans une ambiance respectueuse et
constructive.

http://verts.vernier.ch     Contact: jb.billeter@pingnet.ch

Le texte ci-dessus est placé sous la responsabilité de ses auteurs et n’engage nullement la Commune de Vernier

Election du troisième conseiller administratif
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Echo des clubs d’aînés

Voilà, c'est fait ! Maintenant, nous
sommes dans de nouveaux locaux.
Nos autorités ont fait tout ce qui était
possible, Monsieur le Maire et les
responsables nous ont convoqués à

Vous êtes retraité-e, vous vivez à
Vernier et vous mangez seul-e ?
Nous vous invitons à partager un
repas convivial à midi à la Maison de
Quartier de Vernier "l'Alibi", chemin
Champ Claude 7, le jeudi, au rythme
de deux fois par mois.

Vous pouvez venir soit pour le repas à
midi, soit dès 10h pour participer à la
préparation. Vos idées de recettes
seront les bienvenues.
Prix des repas : CHF 13.-- à régler sur
place, comprenant une entrée (soupe
ou crudités), un plat principal, un
dessert ainsi que les boissons (vin,
café, thé)

Inscription par tél.au 022 341 30 40
à la permanence de BénéVernier,  lundi
de 14h à 16h et jeudi de 9h à 11h.
Dernier délai pour les inscriptions, le
lundi avant le repas.

Prochaines dates :
Jeudi 24 juillet 2008
Jeudi  7 août 2008
Jeudi  21 août 2008
Jeudi 4 septembre 2008
Jeudi 18 septembre 2008

Le club de Vernier a déménagé

plusieurs reprises pour connaître nos
désirs.
Le local est très clair, nous avons bien
des armoires. Il y a une place pour les
grillades et nous l'avons déjà inaugu-
rée avec 31 poulets à la broche que
Thierry Apothéloz, Maire, et Marko
Bandler, responsable du service so-
cial, nous ont fait la joie et l'honneur
de venir partager. Ils ont visiblement
eu beaucoup de plaisir et sont prêts à
recommencer.
Un terrain de pétanque est aménagé
et il y a même un grand écran fixe pour
passer films et vidéo.
Un magnifique chemin pour piétons a
été créé, il a beaucoup de charme,
loin du bruit.
Seul petit hic, pour une belle et grande

Repas et
partage

A vendre
! Planche à repasser Laurastar
pression vapeur CHF 300.-; four
pour cuire porcelaine et céramique
CHF 1000.-, en excellent état.
Tél. 022 341 10 79.
! Imprimante Canon Smartbase
MP360, neuve, jamais utilisée,
cause double emploi. Fonctions im-
primante, scanner, copier. Vendue
avec CD d’installation + câble USB,
sans cartouche. Prix CHF 700.- cash
ou contre des bons Migros ou Coop.
Tél. 079 347 08 25.

Annonces
A votre service gratuitement. Uniquement pour annonces sans
but commercial. Fax 022 306 06 21 - Tél. 022 306 06 22
Courrier électronique: culture-information@vernier.ch

! Un compresseur, 1 balançoire en-
fant, 1 table + 3 chaises en rotin. Le
tout CHF 200.-. Tél. 022 341 21
85 ou 076 307 11 36.
A votre service
! Maman de jour avec expérience
cherche à garder enfants. Tél. 022
341 27 41.
Garde de chiens
! Cherche personne qualifiée pour
garder mon petit chien quelques
heures par jour en semaine. jardin
bienvenu. Tél. 079 366 49 28 heu-
res de repas uniquement..

salle comme celle-ci la cuisine est
trop petite et pas pratique, mais le
grand problème, c'est bien trop loin
des transports publics et nous retour-
nerons prendre nos repas dans les
écoles.
Mais soyons contents et heureux de
pouvoir nous retrouver chaque mois
pour un repas en commun. C'est tou-
jours un moment de partage joyeux et
plein d'amitié.
Chacun a eu ses épreuves et ses
chagrins, combien de larmes ont coulé
de tous ces yeux, aujourd'hui pétillants
de joie.
Au soir de la vie, beaucoup des vani-
tés ont disparu et on se serre les cou-
des pour partager la joie du présent.

Maguy
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Incivilités
dans les transports publics

L'association Noctambus et les Trans-
ports publics genevois ont organisé le
14 mai dernier un forum consacré à la
prévention des incivilités dans les
transports collectifs, grâce au soutien
du fonds de prévention de la violence
de la Direction générale de l'action
sociale de l'Etat de Genève.

L'évolution des rapports sociaux en
milieu urbain engendre des tensions
et des comportements marqués par la
confrontation. Ces situations poten-
tiellement conflictuelles suscitent sou-
vent un sentiment d'insécurité. Il con-
cerne également les services publics
de proximité tels que les réseaux de
transports en commun. L'améliora-
tion de la sécurité dans les transports

collectifs a nécessité ces dernières
années des réponses diverses et mul-
tiples qui ont été illustrées durant ce
forum, notamment avec l'exemple des
cas de prévention des incivilités mis
en place par les CFF en Suisse, dans
les transports publics de l'aggloméra-
tion de Montpellier en France et dans
les Noctambus à Genève.

Le public de cette journée dont faisait
partie le responsable des Transports
publics verniolans, a réuni plus de 70
professionnels intervenant sur les ré-
seaux de transports en commun de
Suisse et de France voisine : agents
chargés de la sécurité, responsables
administratifs des services sociaux,
de collectivités locales, formateurs et

chercheurs universitaires.
Poursuivant un objectif multidis-
ciplinaire, cette journée d'échanges et
de partage d'expériences a permis de
cerner les différentes solutions possi-
bles d'amélioration de la sécurité des
usagers et du personnel roulant. La
revalorisation du rôle du conducteur
et l'importance de la formation aux
dimensions du lien social ont été au
cœur des discussions. Les conclu-
sions de ce forum ont ouvert la porte
au développement de partenariats
entre les différents acteurs concernés.

Association Noctambus
Sylvia Clementi
Jérôme Savary

Le texte ci-dessus est placé sous la responsabilité de ses auteurs et n’engage nullement la Commune de Vernier

Fête des voisins

Au 74, avenue du Lignon toute la montée a participé avec joie à cet évènement et tous sont prêts à recommencer l’an prochain.



26

> Sommaire > Vie associative> Dossier du mois > Autorités > Services communaux > Partis politiques

Fête du 17 mai aux Avanchets

©
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Voulue cette Fête oui!
Improvisée? Pour une première, oui.
Organisée? Avec les moyens du bord,
oui. Réussie? Grâce à la collaboration
de tous, oui. À refaire en 2009 avec le
même enthousiasme, oui !

Avanchets, Avanchets !
Cité sereine, qui regorge de trésors
culturels, artistiques et culinaires,
fruits de ce que toutes les richesses
que nos différences apportent.

De la couleur, de la joie, des sourires,
du plaisir, de la convivialité et de la
musique, il y en avait sous et tout
autour de la tente berbère installée
devant le Centre commercial. Nos
similitudes nous ont rapprochés, dans
les cœurs et sur les papilles gustatives
régnaient l’amitié, la convivialité et le
plaisir de savourer les mets délicieux
confectionnés avec cœur par les artis-
tes en cuisine qui avaient su nous
régaler tant pour flatter notre sens du
goût que celui de la vue.

Toutes ces cuisinières et ce cuisinier
actifs avaient préparé des plats typi-
ques de leur pays nous permettant
ainsi de voyager, par la pensée, entre
les Avanchets, la Croatie, le Rwanda,
la République Dominicaine, le Portu-
gal, l’Espagne, le Pérou, l’Erythrée, le
Chili, la Côte d’Ivoire, la Turquie, le
Maroc et Genève. Un agréable micro-
cosme international où l’Histoire des
peuples est toujours servie lorsque la
table est bien garnie.

N’avons-nous pas au cours de la fête
rêvé aux plages merveilleuses de la
République Dominicaine ? Du folk-
lore et des eaux transparentes de la
Croatie ? Des forêts du Rwanda où le
Nil prend sa source et où l’on déguste,
entre autres bonnes choses, de déli-

cieux sambousas ?
Du Portugal avec le bacalao et d’où
l’on est si près de l’Amérique ? De
l’Espagne, avec ses fruits de mer et
ses richesses du passé ? Du Pérou
avec le souvenir du Machu Pichu et
des Incas sans oublier la merveilleuse
musique sud -américaine dont nous
avons été régalés au cours de la fête ?
De l’Erythrée d’où est venue la Reine
de Saba qui aima le Roi
Salomon ? Du Chili qui produit tant
de bonnes viandes bovines et ovi-
nes ? De la Côte d’Ivoire avec son
délicieux café et son cacao mondiale-
ment connu ?  De la Turquie avec
tous les kebabs et autres délices ?
Sans oublier les délicieux lokoums du
Maroc avec tajines, couscous et thé à
la menthe? Finalement, Genève avec
ce qui fait notre quotidien et qui était
représenté par un gâteau aux carot-
tes, œuvre de Michel le cuisinier parmi
les cuisinières.
Oui, nous avons rêvé à toutes ces
belles et agréables choses, oui, c’est
cela la fête, c’est lorsque l’on se sent

bien avec les autres, que l’on partage
ce que chacun a de meilleur, que l’on
donne plus que l’on ne reçoit et que
l’on invite les autres à venir faire
connaissance en commençant par
échanger un sourire, le reste arrive en
face des tables bien garnies.

N’oublions pas la musique, ce lan-
gage universel qui favorise efficace-
ment les rapprochements et les rela-
tions personnelles parce qu’elle per-
met aussi de faire preuve de tolérance
envers l’autre qui aime peut-être une
musique que l’on aime moins que lui.
 
La musique moderne n’avait pas été
oubliée et le concert de rap qui a
animé une partie de la fête entrait
bien dans le cadre de ce qui a fait la
saveur de la fête ; ce genre de musi-
que, subtil moyen d’expression, ap-
porte la voix de l’avenir avec ses
modulations, ses mots percutants,
son rythme haletant et lorsque cela
s’arrête, ce rythme vous poursuit en-
core longtemps après.
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Tous les habitants des Avanchets,
qui souhaitent que la fête et les
rencontres se prolongent, sont
cordialement invités à :
la réunion du 3 septembre 2008
à 18h au centre oecuménique
(à côté du centre commercial).

La fin de la fête s’est prolongée un peu
en dehors de l’horaire prévu, per-
sonne n’a voulu interrompre le feu
d’artifice musical offert par la disco
déchaînée pour le plus grand bonheur
de tous ceux qui avaient voulu rester
jusqu’à la fin.

Dans ce beau festival, régal pour les
yeux, pour l’oreille, le goût et l’appé-
tit, un habitant avait présenté des
panneaux silencieux sur lesquels on
pouvait lire les origines et la significa-
tion des noms des rues de la cité, une
sorte de zeste de nourriture intellec-
tuelle pour accompagner les desserts.

Très actifs, les jeunes ont animé la
fête de bout en bout et un groupe
réuni dans le silence du Centre
œcuménique participait à un atelier
d’écriture de rap et de slam.

La participation des habitants a été
excellente, entre 15h et 21h, plus de
200 personnes de toutes les tranches
d’âges, se sont déplacées et ont pu
apprécier tout ce qui a été présenté

pour que la fête soit belle et elle l’a
été.
Les échos reçus par la suite ont mon-
tré que l’idée d’une fête de ce genre
était bonne ; tout ce qui rapproche les
êtres humains est toujours bénéfique
pour que la qualité de la vie dans la
cité s’améliore et qu’il soit toujours
agréable d’y résider.

Tous les bénévoles qui se sont impli-
qués dans l’organisation ont été très
satisfaits du succès rencontré, pour
eux c’était la meilleure des récompen-
ses et une motivation supplémentaire
pour remettre l’ouvrage sur le métier
en 2009.

Merci donc à tous et à toutes pour
avoir participé et contribué à cette
réussite, merci aussi à la Maison de
Quartier des Avanchets, au Groupe
Ensemble, au Service de l’action so-
ciale et des solidarités pour toute
l’aide apportée et à toutes les person-
nes des services municipaux qui ont
aidé à mettre en place les éléments
lourds ou difficiles à manœuvrer.

Merci à notre ami Michel qui, en plus
de nous avoir initié à la dégustation
du gâteau aux carottes, a nettoyé à
l’aide de son caddie et de «sa canne à
pêche à mégots» , tous les abords de
l’endroit où la manifestation avait eu
lieu, nous rappelant ainsi que nous
sommes en Suisse et que «le propre
en ordre» est toujours d’actualité.
In fine, toute notre reconnaissance va
à Madame la pluie qui, consciente de
son inutilité dans notre fête, s’en est
allée s’activer ailleurs; qu’elle en soit
remerciée pour ce geste généreux et
bienvenu.

Edouard A Mancini
Un des organisateurs

Accueil de l’été pour les enfants
au jardin Robinson du Lignon

Le jardin Robinson du Lignon est un
lieu de rencontres et d'animations
permettant aux enfants de vivre des
échanges relationnels et de découvrir
et pratiquer de multiples activités
durant toute l'année et particulière-
ment les deux mois d'été.

Jeux, soins aux animaux, balades,
sorties, activités diverses avec des
thèmes sont animés par une équipe

d'animateurs/trices professionnels et
des moniteurs/trices formés.

Jusqu’au 22 août 2008
! Accueil libre de 6 ans révolus

à 13 ans
! Repas : possibilité de manger sur

place inscription avant 10h, coût
CHF 5.-.

! Ouverture : du lundi au vendredi
de 9h à 18h.

Contact :
place du Lignon 26,
tél. 022 796 70 66,
www.jardinrobinson.ch
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